



## 第8号

※ホームページは「鶴川第二小学校」で検索してください。  
学校日記、各種おたより、学校情報等がご覧になれます。

# 力を合わせる事～大きな行事を前に～

校長 安部 貴史

校庭の木々の葉がたくさん落ちるようになり、ようやくさわやかな空気を感じられるようになりました。明日より11月に入ります。10月は、学校の一年間の折り返し地点を過ぎました。10月は、3年生の地域の見学や2年生の町たんけん等、学校外での学ぶ活動がありました。5年生の稲刈りは、残念ながら天候の関係でできませんでしたが、保護者、地域の皆様には、活動を支えていただき、また、ご協力いただきありがとうございました。貴重な学びを各学年がさせていただきました。

さて、学校では、通常の学校での学習活動に加え、このような校外での学習や2日に控えた運動会のような行事があります。これは、教室の中での学習も大切ですが、実際に力を発揮し、挑戦し、また、社会の中に入って見るような体験的な活動が学びには必要と考えているからです。

その中でも運動会は、大きな行事となります。子供たちは、各学年で取り組む表現、徒競走、また、リレーの練習、5・6年生は、運動会を支える係の仕事に取り組みます。

運動会などの行事の意味は、個々のがんばりに加え、個々の力を合わせてがんばることにあります。これは、個々の力を集団の中でどのように生かすのかを経験することにつながるものです。

各学年、表現の練習では体の動かし方や隊形移動、リズムの取り方等、一人一人の子どもたちが考えることがたくさんあります。得意なこともそうでないこともあり、その中で子どもたちは、一生懸命に練習に取り組んでいる姿を見ていると、日々のがんばりとともに、一つ一つできたことを積み重ねていることも伝わってきます。

得意でないところを友達同士で教え合っている姿、隊形移動のときには、全力で走っていく姿、その一つ一つの行動が学年の表現となっていきます。集団での表現は、個々の子供たちの気持ちの表れです。そこには、技能の部分を超えて心に訴えるものがあり、また、一人一人の子どもを成長させる力となります。

集団の中での個々の輝き、成長を捉えられる運動会でありたいと考えています。今月は、まず、運動会ですが、引き続き今月も、教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

### 【創立60周年記念運動会】11月2日(土)

今年度は、創立60周年の記念運動会です。

各学年の団体演技、個人走、全校競技、第3学年以上の選抜リレーとなります。

午前中の開催を予定しており、全て立ち見となります。譲り合って観ていただくこととなりますが、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

なお、天候の関係で延期した場合は、以下のとおりの予定となります。ご確認ください。

○11月2日(土)実施                      11月5日(火)振替休業日

○11月2日(土)延期の場合      11月2日(土)休業日      11月4日(月)運動会実施

11月4日(月)延期の場合4時間授業実施(給食なし) 11月8日(金)運動会実施(給食あり)

なお、運動会11月4日までに実施した場合は、以降の授業は、通常のとおりとなります。

※運動会が延期の場合のお知らせは、tetoruにて行います。

※「運動会のご案内」では、11月8日(金)を4時間授業としておりましたが、運動会が終了して  
いれば通常の時間割となります。混乱させてしまい申し訳ありませんでした。

## 【今月の目標 等】

<生活の目標>

### 「友達となかよくしよう」

学習の中や学校生活全体で、友達との関りを考えましょう。  
互いに自分から声をかけ合うことが大切です。

<保健の目標>

### 「正しい姿勢で生活しよう」

学習中の姿勢が確かめてみましょう。

<給食の目標>

### 「感謝の気持ちをもって食べましょう」

いろいろな食物の旬の時期です。作っていただいた方、とっていただいた方、運んでいただいた方、調理していただいた方に感謝の気持ちをもちましょう。

## 【学校で飼育しているウサギについて】

10月初めに学校で飼育していたウサギのゴマが亡くなりました。慎重に回りを確認しながら動く姿は、愛らしく、子どもたちとのふれあいのときには、やさしくなでられる姿は、飼育委員の子供たちとお別れをし、全校児童には、校長より伝えました。「もういないんだよね。」というつぶやきもありました。ゴマには、生命について教えてもらったように思います。また、子どもたちの心の中にゴマは生きてるように思います。

さて、学校で飼育しているウサギは、アーモンドがおります。いることで動物愛護のことに加え、子どもたちの心にとっても大切な存在と考えていますが、学校が機械警備となり、休日の管理、世話等、現在の学校状況を考え、今年度いっばいで飼育を終了することとしました。ご理解くださるようお願いいたします。

## 【就学時健康診断】11月7日（木）

2025年度入学の児童のための健康診断となります。この日は、全校4時間授業、給食終了後に下校となりますので、ご承知おきください。

※本校への転入児童の情報がある方は、学校までお知らせいただけると幸いです。

## 【鶴川第二小学校と鶴川中央小学校（鶴川第三小学校と鶴川第四小学校の統合校）の学区の一部との学校統合、統合後の通学方法及び在校生の学区外通学制度等について】

11月20日（水）16:00

このことについては、tetoruにて市教育委員会よりお知らせしているところですが、改めてお知らせします。

2029年度より現鶴川第三小学校の校舎において統合新校としてスタートします。その際の通学に関する市教育委員会からの説明会となります。

## 【ふれあい月間】いじめ防止強化月間 11月

6月、11月、2月が東京都の公立小・中学校がいじめ防止の取組を確認する強化月間です。

集団での活動の中で、どのようにしたら気持ちよく生活できるのかを考えることが大切です。自分を見つめることも含め、意識を高めるようにしてまいります。大人も子どももみんな意識を高め、取り組んでいくことが大切です。ご家庭でもお気づきのことがありましたら、学校にご相談ください。

## 【連合体育大会（6年生） 支えていただき、ありがとうございました】

10月16日に、三輪小学校と二校で体育大会を実施しました。種目は、50m走、長縄、選抜リレーと、競技場と同じというわけにはいきませんでした。両校の6年生は、全力を尽くしていました。

近隣とはいえ、他校の児童と共に活動し、競うことで緊張感をもちながらも、楽しく力を発揮する機会となりました。児童には、緊張感も含め、全力を尽くして感じたその気持ちを大切にすることを話しました。

ご参観いただいた保護者の皆様、また、支えていただいた保護者の皆様、ありがとうございました。